

EL ECO GUIXOLENSE

Periódico literario y de intereses generales.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En S. Feliu de Guixols, trimestre, 6 rs.
Provincias, trimestre, 8 rs.
Extranjero, trimestre, 14 rs.
Ultramar, trimestre, 1 peso en oro.
Continente americano, 4 y medio pesos oro.
Números sueltos, 6 cuartos.

REDACCION Y ADMINISTRACION:

Calle Santo Domingo, 15, bajos.

Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

El pago será adelantado.—No se devuelven originales.

Se anunciará gratis toda obra que se reciba. Asimismo emitirá juicio la Redaccion si le cree conveniente.

AVISO.

Por ausentarse el dueño de la Zapatería de la calle Mayor del Centro, núm. 3, Francisco Benra, se pone en conocimiento del público, que en el referido establecimiento se liquidan todas las existencias de calzado, tanto para Caballero, como para Señora y niños, á precios ventajosos para el comprador y mas barato que los precios de fábrica.

También se venderán los escaparates, armarios, mesas, utensilios, herramientas, etc. Para informes dirigirse á la referida casa.

PRACTICANTE EN FARMACIA

Se necesita para una oficina de esta villa. Informarán en la imprenta de este Semanario.

FERRO-CARRIL

DE

La Selva y Ampurdan.

En nuestro número correspondiente al día 12 del próximo pasado Setiembre insertamos, bajo el título de *Interesante*, el extracto de un largo artículo, cuyo autor no conocemos, en el cual se vertían diversas apreciaciones acerca la cuestion del proyectado ferro-carril de *La Selva y Ampurdan* y se apuntaban además algunas indicaciones dignas, á nuestro parecer, de consideracion por ir encaminadas á un buen fin, en beneficio de los intereses de esta localidad como de los de la Empresa constructora.

Este artículo ha debido llamar la atencion de D. Teodoro Merly, concesionario de la relatada via; para conducirle á dirigirnos la siguiente carta que, despues de tomarnos la libertad de insertar íntegra, escudados con su beneplácito; nos permitimos contestar toda vez que estamos completamente identificados con las ideas emitidas por el autor del artículo á que hace referencia.

Dice así la carta:

«Barcelona 23 de Setiembre 1880.
—Sr. Director del periódico «El Eco Guixolense». — San Feliu de Guixols.—Muy Sr. mio: al regresar de mi viaje al extranjero, llega á mis manos el número de su estimable periódico correspondiente al domingo 12 del corriente mes cuya parte de fondo, y bajo el título de INTERESANTE, veo se halla enteramente dedicada á examinar las condiciones del trazado de las vias férreas económicas de *La Selva y Ampurdan*, cuyas concesiones me pertenecen.

Como quiera que el articulista, aunque escudado con el velo del pseudónimo, se permite hacer indicaciones que acaso podrian extraviar la opinion pública acerca de un asunto verdaderamente importante para la Comarca, he de merecer de V. se digné mandar consignar en el próximo número y por toda contestacion, que si en efecto esa localidad tiene verdadero interés en introducir alguna variante al trazado últimamente estudiado, es necesario que, en lugar de perder el tiempo llevando cuartillas para solo echar á volar cuatro nombres propios que á nada conducen, se tome la molestia, quien quiera que sea, de encargar á persona perita la formacion de un plano y perfil longitudinal desde Lloret de Mar á Llagostera pasando por donde mejor les parezca; y, una vez demostrada técnica y económicamente la posibilidad y superioridad de la variante, me hallo dispuesto á aceptarla desde luego, con tal que este trabajo se me presente en tiempo hábil, ó sea dentro de los plazos fijados por las leyes de concesion recientemente publicadas en la «Gaceta de Madrid» para someter á la Superior aprobacion los

proyectos de las obras del nuevo trazado económico.

Lo dicho creo bastará para hacer comprender á los habitantes de esa localidad que ninguna mira de interés particular me inclina á adoptar un trazado con preferencia á otro, y que por lo tanto son completamente infundadas las apreciaciones de que se ha hecho eco el Semanario de su digna direccion.

Aprovecha gustoso esta ocasion para ofrecerse de V. su mas atento y S. S. q. b. s. m.—*Teodoro Merly.*»

Permítanos el Sr. Merly antes de ocuparnos de su escrito, consignar que solo un profundo afecto hácia nuestra patria guía nuestra mal cortada pluma; y que ni ahora ni nunca cabrán en el ánimo de esta Redaccion sentimientos de marcada aversion hácia determinadas personalidades ni el deseo de crear obstáculos á la realizacion de una mejora que las necesidades y los adelantos de la época reclaman. Tal ha debido ser también el sentir del articulista, segun hemos podido colegir del espíritu de su escrito; por lo que, á nuestro humilde entender, es una suposicion en extremo gratuita la que encabeza el segundo párrafo de la misiva del Sr. Merly, la cual debemos rechazar en nombre del aludido articulista.

Dice dicho señor que si esta localidad tiene verdadero interés en que se varíe el último trazado, se procure presentarle un nuevo perfil longitudinal de la seccion Lloret-Llagostera que técnica y económicamente reuna mejores condiciones que el actual.

Que esta localidad tiene el interés que le supone el referido concesionario, queda fuera de duda; pero

solo en la zona que comprende su término municipal, nó en el resto del trayecto, y si en la primera parte del artículo firmado *Juan de los Angeles Belaura*, se hace alguna referencia á la seccion de Lloret á Llagostera es únicamente con el objeto de poner de relieve la inmensa curva que forma, *proponiendo* en su lugar por considerarlo mas rápido y económico, que desde Lloret siga el trazado la costa hasta esta Villa, creyendo así lograr dos beneficios: una regular economia para la Empresa y una mejora importante para San Feliu de Guixols.

Puede haberse equivocado el articulista en sus apreciaciones, pero hasta aquí no vemos la razon para que el Sr. Merly conteste del modo como lo ha hecho. Nosotros creíamos que antes bien hubiera agradecido semejantes indicaciones, hijas todas de un buen deseo, y tal vez hubiera tomado nota de algunas de ellas, sobre todo de las que hacen referencia al proyectado ramal de ésta á Castillo de Aro, de cuyo asunto no habla la mas mínima palabra, apesar de ser de importancia suma para esta localidad y de no escaso interés para la misma Empresa concesionaria.

Sobre ello, pues, volveremos á llamar la atencion de dicho señor, desarrollando, segun nuestro humilde criterio, y apesar de confesarnos profanos en la materia, la idea apuntada por D. *Juan de los Angeles Belaura*.

Recordamos que cuando la primera visita con que nos honró el Sr. Merly, nos puso de manifiesto los estudios del ferro-carril de que es concesionario, señalándonos el punto *Tueda* donde en esta Villa debia emplazarse la estacion, desde

la cual, según el referido espresaba, debía construirse un pequeño túnel para seguir la línea á Palamós etc.; agregando que, siendo la playa de Calasanz tan próxima á la estación, prometía con poco coste llegar á ella cualquier día que el bello ideal de la construcción de una escollera en nuestro puerto fuese una realidad.

Ahora bien: ¿Cuál ha sido el definitivo resultado de las esplicaciones dadas por el Sr. Merly? Un pequeño ramal, si se realiza, dejando rezagada la mas importante población de la vía; un ramal que insistimos en creer problemático porque no ha de tener cuenta á la Empresa su construcción, toda vez que el capital que se invertiría en expropiación de terrenos, obras de explanación y fábrica y gastos de material locomóvil, personal y demás; no hallaría el rendimiento debido en el movimiento de viajeros y mercancías.

Por lo mismo el articulista á que nos referimos, señalaba una reforma en la línea, que aunque, repetimos, incompetentes en la materia; después de parecernos muy acertada y digna de ser tomada en consideración por el Sr. Concesionario, viene á asemejarse mucho á la que apuntábamos nosotros en nuestro número correspondiente al día 22 de Febrero del corriente año y que reproducimos por crearla de oportunidad.

«Consistiría esta reforma, decíamos en el citado número, en la desviación del trayecto, suprimiendo el ramal, y para ello sería menester en nuestro concepto que á partir de la cuesta denominada *den Alov*, tomara la línea la dirección mas hácia Solius, dejando á buena distancia la riera de *Saleny* para atravesar mas arriba el *Ridaura* en un punto en donde la poca importancia de su cauce permitiría la colocación de un pequeño puente.

Siguiendo luego la misma dirección y dejando algo apartado á la izquierda el vecindario de la Taulera, con una elevación gradual de nivel, vendría la línea á entrar en término de San Feliu por la parte del manso de los herederos de D. Poncio Lloveras, recorriendo el centro de aquella prolongada cañada, sin desmontes de importancia, hasta atravesar la carretera provincial de Gerona en terrenos del manso *Rabell*.

Desde allí, tomando por detrás del *Molino de viento* y siguiendo la suave vertiente de la riera *Tueda*, podría venir á terminar cómodamente en el emplazamiento de la proyectada Estación, ó mas arriba si necesario fuere.

La vía á partir de ésta, podría tomar el rumbo directo hácia la playa de Aro, cruzando el *Ridaura* en el sitio denominado *Pimell*, donde tal vez bastaría la colocación de un puente de poco coste por estar allí la riera muy encauzada.

Esta reforma en el trayecto á la

par que probablemente ahorraría mas de un kilómetro de vía, permitiría la supresión del costoso puente proyectado sobre el *Saleny*, la de numerosas alcantarillas y la de la estación de Castillo de Aro con los gastos de fábrica, material y personal anexos, y vendría por último á llenar cumplidamente las legítimas aspiraciones de una localidad tan importante como San Feliu de Guixols.

Por esta razón la sometemos al ilustrado criterio de los señores que constituyen la Junta iniciadora de los proyectados ferro-carriles y de mas personas competentes para que se dignen estudiarla detenidamente, y de este modo San Feliu de Guixols secundará con vehemencia los propósitos de los señores concesionarios y estimará y admirará siempre un adelanto que nosotros deseamos ver realizado pronto.»

Terminamos esperando que las esplicaciones dadas satisfarán al señor Merly y que nuestras indicaciones serán acogidas benévolamente por el mismo, por ser hijas todas del mejor deseo en pró de la pronta y completa realización de una obra que ha de proporcionar á esta feraz comarca un desarrollo de riqueza importantísimo y á su autor renombre y fama imperecedera.

LA NOBLEZA EN LA CHINA.

La nobleza en el celeste imperio no pasa de padres á hijos, sino cuando estos se muestran dignos de serlo por sus méritos y por su proceder. Aunque un hombre suba allí á los cargos mas superiores, y se distinga por sus vicios ó por sus virtudes, los descendientes nada heredan, si les faltan los merecimientos á la dignidad. Así es que los hijos de un hombre ilustre, si por falta de aplicación, por indolencia ó por cualquiera otra circunstancia poco honrosa por ellos, son indignos ó se hacen despreciables, se ven obligados á ejercer las mas humildes profesiones para subsistir. En cambio, los que tienen inteligencia ó que son activos y laboriosos, entran en la vida pública, en cuyo caso ya les sirven, como es natural, de recomendación los servicios de los padres.

En China es muy frecuente que algunos individuos se eleven con tanta rapidez como en los países mas democráticos. En este imperio, pues, todo hombre es necesariamente pueblo, ó letrado, ó mandarín. Los miembros de la familia reinante pertenecen á la casta de los príncipes, y únicamente para favorecerlos se establecieron los cinco grados que existen de nobleza titular. Pero estos principios no pueden compararse con los de Europa; su ocupación consiste ordinariamente en asistir á las ceremonias públicas, en ir todos los días al palacio imperial y retirarse enseguida á sus respectivas habitaciones, donde dirigen los negocios rodeados de los mandarines y oficiales que les asigna el emperador.

Algunas veces la nobleza pasa entre los chinos de los hijos á los padres y á los abuelos, al contrario de lo que sucede en Europa. Cuando un

hombre se distingue por méritos extraordinarios, el emperador no solo le concede muchos honores personales, sino que tambien favorece al padre ó á la madre, y al abuelo ó abuela en su caso, con títulos honoríficos, en reconocimiento de haber dado al imperio tan insigne servidor.

La familia que se considera mas noble en China, y según ellos, del mundo entero, atendida su antigüedad, es la de los descendientes de Confucio.

Solo la nobleza de esta familia es, por decirlo así, verdaderamente hereditaria, pues se ha conservado en línea directa desde hace mas de dos mil años, por la descendencia de un sobrino, ó titulado sobrino, del grande hombre, del sabio por excelencia. En atención á este origen, los emperadores tienen constantemente honrado á uno de los descendientes del célebre filósofo chino, elevándolo á la dignidad de *cong*, que tal vez corresponda á la de nuestros duques ó de nuestros antiguos condes. Hace muy poco tiempo aun que el representante de tan ilustre prosapia era conducido por las calles de Pekin con la mayor pompa y el ceremonial mas riguroso, cuando volvía de su visita anual á *Kio-Feou*, ciudad de la provincia de *Chan-Tong*, que fué cuna de su venerando antepasado (1).

Infiérese, pues, de lo referido que la nobleza propiamente establecida en China no pasa de los príncipes de la casa imperial y de la familia de Confucio; las demás familias, si quieren ser nobles, han de conquistar la nobleza por sus virtudes, por sus méritos ó por sus servicios.

(Del *Archivo pittoresco*, de Lisboa)

SERVICIO PARTICULAR DE «EL ECO».

Barcelona 30 Setiembre de 1880.

Con animación inusitada, gran concurrencia de forasteros y por lo general tiempo bonancible, se han celebrado en esta ciudad las ferias y fiestas de la Merced.

De las muchas cosas anunciadas en el Programa, la Junta ha suprimido algunas, lo cual no ha extrañado, ni mucho menos ha sentido nadie, pues los medios de que se echa mano para celebrar las fiestas como fuegos artificiales, ejercicios acrobáticos y demás, es cosa que el público aun cuando lo presencia está ya cansado de ellas y le causan completa indiferencia.

Así es, que el inmenso número de forasteros que durante estos días han visitado nuestra capital, se han curado mas de visitar cuanto de notable encierra Barcelona, asistiendo á sus teatros y paseos, visitando los notables edificios que ostenta, y recorriendo los establecimientos comerciales que tanta fama le han dado; que de otra cosa. Y así no había menos de ser. Una ciudad que encierra tantas bellezas, que tiene atractivos sin cuento y que se presenta siempre tan rica y ataviada, tiene condiciones propias para llamar la atención.

Hoy día, no se logra esto, acudiendo á medios tan usados como los que se han empleado. La importancia de la capital del Principado, requiere que las fiestas sean suntuosas, de seguros beneficios y utilidad para el país, y que se ponga al frente de ellas el municipio, consignando todos los años una cantidad del presupuesto municipal para su celebración. Así los esfuerzos de la iniciativa particular no quedarán impotentes, ante una insignificante suscripción voluntaria, y la ciudad de los Condes hará el papel brillante á que tiene derecho.

Lo mas notable de las fiestas, voy á tratar de exponerle en breves palabras.

Llama siempre la atención de todos, las admirables iluminaciones de la Rambla, á las cuales nada puede superar; las de las calles de Fernando, Aviñó, Plateria y otras, centro del comercio que pudiera llamarse de lujo, pues todos sus establecimientos rivalizan en gusto para presentar sus generos; y la ha llama-

(1) Confucio nació en una población del antiguo principado de *Lou*, hoy provincia de *Chan-Tong*, 551 años antes de la era cristiana.

mado ahora la cascada monumental del paseo de Gracia, que produce el mejor efecto, la cuder ha costado, colocada en la plaza de Palacio, los grandiosos entoldados levantados en la plaza de Cataluña y avenida de la Universidad, y las varias cabalgatas anuncios que recorren las calles seguidas de músicas.

Las corridas de toros han sido buenas. He lidiado Lagartijo y su cuadrilla, dando bastante juego los bichos. En cambio el torero anunciado, que tuvo lugar ayer en la plaza de toros, ha sido la cosa mas ridícula que darse puede. El efecto que produjo fué detestable. Bien silvó el público y á fé con justicia, pues no otra cosa que silvidos merece un espectáculo de tal naturaleza. Parecía que todos los actores aficionados del mundo, se habían dado cita allí, para lucir sus raros trajes y malhadado garbo. Hubo quien llevaba la espada á la derecha, y abundaban lo que nuestro pueblo llama por autonomía *condes*. Si; había muchos *condes*, quizá demasiados.

Las sociedades corales y la copla ampurdanesa han alcanzado muchos aplausos durante las fiestas.

Por llenos completos han contado sus entradas todos los teatros. La Donadio, ha recibido influida de ovaciones en la ejecución de las óperas *El Barbero de Sevilla*, *Dinorah* y *Sonámbula*. Virginia Marini y Giovanni Ceresa en el Principal, recogen gran cosecha de aplausos junto con su perfecta compañía de declamación italiana. Ayer en la ejecución del drama de Ferrari, «*El Suicidio*», obtuvieron un triunfo completo. Los demás teatros, el Circo ecuestre, y todas las innumerables diversiones que se han ofrecido al público, se han visto favorecidas por una numerosa concurrencia.

Dentro de algunos días tendrá lugar en el Ayuntamiento la sesión en honor de los ilustres catalanes Pablo Clariz y Jaime Balmes, así como el certámen á la memoria de Julian Romea, cuya reina de la fiesta será la eminente actriz D.^a Matilde Diez.

La comisión organizadora del Congreso de Jurisconsultos catalanes ha celebrado ya varias sesiones en las cuales se han presentado dos dictámenes de la comisión de Lérida, suscritos por la mayoría, en pró de la unificación de Códigos por el Sr. Ferrer y Garcés y Vianco, y el de la minoría, por el Sr. Temple y Dalmases que se muestra partidario de la escuela histórica. Los trabajos de dicho Congreso se realizan con gran actividad, gracias á la iniciativa del ilustrado presidente de la Económica, D. Vicente de Romero, que es á la vez presidente de la referida asociación.

He tenido el gusto de estrechar la mano al distinguido amigo de esa villa, D. Pedro Puig Calzada, el cual ha sido recibido con cariñosas muestras de simpatía, por los numerosos amigos que en Barcelona cuenta, especialmente en los círculos literarios.

De V. A. A. — *El Corresponsal*.

GACETILLA.

Muchas fueron las personas de esta Villa que acudieron á presenciar los festejos que con motivo de las ferias de la Merced se celebraban en Barcelona, pero según parece, no han salido tan complacidas como deseaban, pues las tan renombradas fiestas se han reducido á algunas pequeñas diversiones, escasas de brillo y de originalidad.

Las lluvias parece han sido generales en la provincia de Barcelona, pero en nuestra comarca no ha caído ni una sola gota de agua, apesar de ser tan deseada por nuestros agricultores.

La potable vá mermando considerablemente y la mina de Ridaura entre otras, apenas rinde á sus accionistas el consumo diario de la casa.

Si vá continuando así la sequía, van á quedar en breve poco menos que exhaustas nuestras minas.

Las operaciones de la vendimia han dado principio en toda esta comarca, pero por causa de la escasez de aguas la cosecha es muy reducida aunque el vino será de buena calidad.

Por fin se ha arreglado algo el afirmado del paseo de los Arboles que estaba muy deteriorado.

Leemos en la «Crónica de Cataluña» que el renombrado é inteligente maestro D. Juan Goula, natural de esta villa y hoy residente en Madrid; ha recibido una preciosa sortija de brillante de mucho valor, legado de la difunta Emperatriz de Rusia.

Damos con este motivo la mas completa enhorabuena á nuestro compatriota.

Con motivo del excesivo fresco que por la noche se deja sentir, van paulatinamente desapareciendo los habituales concurrentes á nuestro paseo del Mar, habiendo cesado del todo aquellas alegres tertulias nocturnas que se tenian al pié de las acacias.

Ya han salido las castañas, presentadoras del invierno. Este año han sido muy primerizas.

Apesar de las amonestaciones y visitas domiciliarias para el exacto cumplimiento de la nueva ley de pesas y medidas, algunas pescaderas hacen uso de las pesas antiguas. Así lo comprendimos cuando vimos que los dependientes del municipio las sorprendieron infraganti, recogiendo las pesas para ser entregadas á la autoridad.

Tambien se nos dice que en varias tiendas hacen otro tanto.

Segun leemos en «El Ampurdanes» de Figueras, varios ingenieros están haciendo el trazado de un tranvia movido por vapor que desde Palamós ha de ir á Flassá utilizando la carretera, puesto que tienen el permiso para ello y se cree se empezarán pronto los trabajos.

El desventurado transeunte que haya debido recorrer de noche la calle del Mall, ¿no ha debido taparse precipitadamente las narices ante las hediondas emanaciones salidas de una huerta allí contigua? ¿Y no sería posible procurar que cesasen?

Cada vez que se tira algun petardo en el lugar donde se fué á pique el *Maldito*, multitud de curiosos y entre ellos muchas señoritas, acuden á presenciar sus efectos. A estas últimas las hemos visto retirarse ante el espectáculo que ofrecen algunos mozoletos que en trage de Adán se sumergen para recoger los peces muertos ó aturdidos por la explosion. En aquel punto está prohibido bañarse y confiamos sea de veras.

Hemos sido galantemente invitados por la Comision iniciadora para asistir el 9 del corriente al primer Congreso Catalanista que se celebrará en Barcelona.

Agradecemos la deferencia y tendremos el gusto de ser representados en él por nuestro activo corresponsal de Barcelona D. José J. Jaumeandreu, quien nos procurará la reseña de sus deliberaciones.

Llamamos seriamente la atencion de la autoridad respecto los diferentes casos que en el espacio de poco tiempo vemos sucederse; pues, además de los múltiples sustos que ha dado el jóven de qué referencia hicimos en nuestro último número, el jue-

ves pasado por la tarde recibió un susto mayúsculo una pobre mujer al verse brutalmente acometida por otro desgraciado que desde algun tiempo á esta parte viene tambien dando síntomas de demencia.

Hechos como los consignados, requieren por parte de la autoridad competente la mas escrupulosa vigilancia, para que la tranquilidad de las familias quede asegurada.

Ha visitado nuestra redaccion el periódico que se publica en Barcelona bajo el titulo de «El Corsario».

Gustosos le devolveremos la visita.

El domingo próximo por la noche se estrenará en el salon de la Carretera una polka titulada «El as de oros», música del distinguido compositor D. Enrique Martí y Puig, que tan buena acogida mereció por el público Barcelonés.

Hemos recibido los números 66, 67 y 68 del «Semanario Familiar Pintoresco» que tan brillante acogida está recibiendo del público y en especial de las Madres de familia.

Justifican este resultado lo instructivo del fondo de sus amenos artículos, la hermosura de sus grabados y la baratura de su precio: un real cada semana.

Aconsejamos á las personas que no conozcan esta publicacion que pidan un número de muestra á la Administracion, Lauria, 82, Barcelona, en la seguridad de que no han de hallar exagerado lo que decimos de esta publicacion.

Con motivo del fallecimiento del padre político de nuestro amigo Don Demetrio Ferrán, escriben de Granollers con fecha 26 á «La Crónica de Cataluña, lo siguiente:

«A la una de esta madrugada ha fallecido el honrado y respetable decano del cuerpo notarial de esta villa, don Antonio de Sagra y Font, que á una bondad de caracter extrema, honradez intachable y distinguidos antecedentes de familia reunia los titulos de Noble, caballero, Ciudadano honrado de Cataluña, varias condecoraciones logradas por los desinteresados y celosos servicios prestados como ciudadano y jefe de la milicia nacional, desde el año 1835 y sucesivas épocas, en que el pueblo español ha ido conquistando las libertades patrias; circunstancias que de consuno contribuyeron todas á grangearle la confianza y estimacion de esta liberal villa y comarca.

No dudamos que mitigará el acerbo dolor que por tan sensible pérdida experimenta su apreciable familia, la ostensible participacion que han tomado en su desgracia las clases todas de la poblacion.»

Dias pasados estuvo en esta poblacion D. Miguel Escuder, el célebre industrial catalan, constructor de las renombradas máquinas para coser *La Aurora*.

Parece que su visita tuvo por objeto inspeccionar las diversas máquinas de hacer tapones que existen en esta villa, para construir una que reúna mejores condiciones de perfeccion, comodidad y baratura.

Es digna de elogio la limpieza que se observa en algunos puntos de la riera del Monasterio donde antes era

imposible el tránsito por la pestilencia que despedian.

Ayer al entrar en nuestro puerto el vapor Segovia, causó una avería á algunas redes que se hallaban tendidas á su paso.

Hemos recibido el número. 289, correspondiente al dia 24 de Setiembre, del ilustrado periódico «El Porvenir de la Industria», cuyo sumario es el siguiente:

Seccion doctrinal: Ferro-carriles pirenaicos.—Ciencias é industria.— Construcción de motores y máquinas elevadoras de aguas en Valencia.

Seccion agrícola: Máquinas agrícolas (con grabados).

Parte oficial: Varias disposiciones.—Subastas.—Reales órdenes.—Real decreto, (continuacion).

Miscelánea: Fabricacion industrial de la azotina.—Exposicion en la industria del papel en Londres.—El arte del tintorero.—Carbon para juntas de M. F. Pourton.—La Ilustracion Española y Americana.— Destruccion de la filoxera y otros insectos.—Acueducto Villanovés.—Anuncios.

Esta elegante Revista, de magnífica impresion y preciosos grabados, tiene por objeto poner al alcance de todos, los adelantos realizados en los múltiples ramos del saber humano. El precio de suscripcion en Barcelona es de 80 rs., y en el resto de España 100 rs. vn. Redaccion y Administracion, Plaza de San Sebastian, 15-2.ª Barcelona.

SECCION LITERARIA.

EL DELIRIO DE NERON.

¡Qué gran artista perece!

¡Oh turbas insensatas,
Que así ultrajais, ingratas
A quien su númen inclito
A Roma consagró!

Los que el acero esgrimen
Han de llorar su crimen
Cuando la fama póstuma
Levante al que cayó.

Yo di á la patria mia
Más gloria en solo un dia
Que la que pudo á Rómulo
Hacer héroe inmortal:
Por mi magnificencia
Ostenta su opulencia,
Por mis sublimes cánticos
Ha sido á Troya igual.

Mi mente sólo crea
Ideas cual la idea
Que supo en campo ignífero
La patria convertir....

¡Cuán hórrido é imponente
El Tiber transparente
De aquel grande espectáculo
La imágen vió surgir!

En tanto yo pulsaba
Mi lira y le arrancaba
Mil armonías célicas,
De Apolo inspiracion;
Y flores y laureles
Son testimonios fieles
De que un pueblo magnánimo
Leaba al gran Nerón.

Jamás ya mis jardines

Contemplan festines,
Ni animarán los báquicos
Placeres el pensil;

Ni entre humanos blandones,
Con reyes por bridones,
Pisoteará más victimas
Mi carro de marfil.

Mi paso por la tierra,
Con todo el mundo en guerra,
Al fin el hado misero
Me obliga á detener:
Mañana, sin rivales,
Los dioses inmortales
Me tendrán en su número....
¡Qué importa aquí el no ser!...

Si acaso inmunda plebe
Frenética se atreve
A desgarrar la púrpura
Del magno emperador;
Si acaso en su inclemencia
Destruye mi existencia,
De mis glorias artísticas
No apagará el fulgor.

Se acerca ya el gentio:
¡Qué horrible vocerío
Levanta el pueblo bárbaro
Que me aclamara ayer!
¡Ni un sólo amigo ahora!
¡Qué importa, ya es la hora!
¡Sepa Neron impávido
Cumplir con su deber!

¡Atrás, atrás romanos!
¡No lleguen vuestras manos
Del César de los césares
La sangre á derramar!
Yo mismo ante el tumulto
Mi acero cruel sepulto
En este pecho indómito,
Si á Roma hay que vengar.

¡Llorad, nobles patricios!...
Mis crímenes... mis vicios...
Podrán hacerme célebre,
Sin descubrir quien soy...
La abandonada lira...
Los lauros del que espira
Dirán al mundo atónito
Qué artista muere hoy!

José M.ª Oller.

EN LA MUERTE DE

D. T. DE LA FÉ Á LA SRTA. D.ª M. DE LA FÉ.

Suspende el lloro! á la tristeza
Sucedale el consuelo,
Que almas cual la de tu padre, venturosas,
Se las llevan los ángeles al cielo!

No quedan en la tierra! junto al Sumo
Señor del Universo
La recompensa obtienen justa y bella,
Que el mundo les negó cruel y perverso.

¡No exhales ya mas ayes, noble hija,
Gimiendo solitaria;
Santa resignacion tu pecho aliente,
La esperanza remplace á tu plegaria!

Y si un amor perdiste para siempre
Que fuera ta ventura,
Otro supremo amor sublime, eterno,
Te dará mientras vivas, mi ternura!

G B.

S. Feliu de Guixols 4.º Octubre 1880.

S. Feliu de Guixols: Imp. de Juan Gener.

SECCION DE ANUNCIOS.

GANGA, ATENCION, OJO. PRUEBAS SON AMORES Y NO BUENAS RAZONES.

Grande y variado surtido de calzado de todas clases para caballeros y señoras á precios módicos, elegancia y perfeccion.

Botinas de chagrin para caballero, de 15 á 17 pesetas; de mate de 14 á 16 pesetas; de becerro de 10 á 15 pesetas.

Botinas de chagrin para señora, de 6 á 10 pesetas; de colombriana de 6, 6 y media y 7 pesetas; adornadas con charol de 9 á 12 pesetas.

Botinas para niños, de 7 á 10 pesetas.

Polonesas para id- de 6 á 15 pesetas.

Grande y variado surtido de zapatos hechos á precios convencionales.

Zapatería de **JOAQUIN ANGLADA**, calle de la Rutlla, núm. 5.

EL PROGRESO NACIONAL.

Compañía anónima
á prima fija,
de seguros contra
incendios.

Autorizada por la Ley.

CAPITAL SOCIAL:

Cuarenta y ocho millones reales vn.

REPRESENTANTE EN ESTA PROVINCIA:

D. ENRIQUE GRAHIT,

Progreso, 16.—Gerona.

REPRESENTANTE EN ESTA VILLA:

D. JAIME XUCLÁ,

Concepcion, 6.

BAILE

DE ENTRADA

para el domingo 3 de
Octubre por la noche
en el salon de la
Carretera.

Se cantará, en un intermedio del programa, la gran Sardana á coro y orquesta titulada LA GRALLA, música de D. Dionisio Baró y letra de D. Emilio Coca y Collado.

TALLER DE CONFECCION.

PARA CABALLEROS.

Corte matemático especial en camisas, calzoncillos y chalecos franela.

PARA SEÑORAS.

Camisas, enaguas, chambras, pantalones, batas, peinadores y todo lo referente a camisería.

Calle de los Árboles, 23.—2.

VENTA DE OCHO CASAS DEL PUIGMARÍ.

Al contado.

Pagando 120 mensualidades en diez años de

2100 ptas.	21 ptas.
2100 »	21 »
2100 »	21 »
2100 »	21 »
2500 »	25 »
3000 »	30 »
3200 »	32 »
3500 »	35 »

Darán razón en casa Arxer, frente al Convento.

AVISO.

Parece que en la fotografia francesa instalada en la calle de Tetuan, (no sabemos si definitivamente ó con el carácter de ambulante) se ofrece á las personas que allí acuden hacerles retratos al óleo mandando por su conducto la targeta á Paris.

Consideramos que este público estará intimamente convencido de que sin estar presente la persona no puede sacársele con perfeccion el parecido por no ser posible imitar su color natural, y por lo tanto, aunque se haga un buen trabajo, carecerá de la verdad indispensable á toda obra artística.

No hay necesidad de mandarse sacar retratos al óleo fuera de esta villa. En ella y en la calle de San Antonio n.º 24 vive el pintor

D. JAIME PONS MARTÍ

cuyos trabajos ha podido apreciar el público, y cuyos precios han sido siempre limitadíssims.

AUXILIAR DE LA INDUSTRIA TAPONERA. MÁQUINA PARA CALIBRAR.-MÁQUINA PARA CONTAR.

El éxito que están obteniendo estas máquinas son la mejor garantía.

REPRESENTANTE EXCLUSIVO EN TODA ESPAÑA:

DON CAIXERANO FERRER

SAN FELIU DE GUIXOLS.